



Prevé INE 13 mil mdp de presupuesto

“Que se oiga bien, elección de jueces será el 1º de junio”: Sheinbaum

● Con ello se acabará la corrupción de una vez por todas, expresa la Presidenta en BC

● Propuesta financiera es mayor a lo autorizado para los comicios federales de este año

MIREYA CUÉLLAR, CORRESPONSAL, Y FABIOLA MARTÍNEZ / P 3



Perfila el INE destinar \$13 mil millones a la elección de juzgadores

Cifra superior a la ejercida en los comicios del pasado 2 de junio

FABIOLA MARTÍNEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) perfila un presupuesto “precautorio” de 13 mil 205 millones 143 mil 620 pesos para organizar la elección de integrantes del Poder Judicial. El tema deberá definirse antes del 31 de octubre, es decir, a más tardar el miércoles próximo, tanto en comisión como en el Consejo General.

La cifra preliminar referida, del presupuesto precautorio para elegir a poco más de 800 juzgadores, es menor apenas en 50 millones de pesos comparada con los 13 mil 255 millones de pesos que solicitará el INE a la Cámara de Diputados como su presupuesto base para sus gastos; 69.3 por ciento de esa cantidad es para solventar la nómina del órgano, integrada por unos 20 mil trabajadores, ya con el incremento de 3.3 por ciento para compensar la inflación proyectada por Hacienda.

En cambio, la idea financiera para la elección de ministros, magistrados y jueces sería mayor de los 8 mil 802 millones autorizados para la elección federal de junio pasado, donde fueron renovados el Congreso de la Unión y la Presidencia de la República.

Entre los conceptos más altos para la previsión de la elección judicial están 6 mil 830 millones de

la Dirección de Capacitación Electoral (donde están los capacitadores de funcionarios de casilla), y 4 mil 522 millones para la Dirección de Organización Electoral (logística y boletas), así como mil 124 millones para la de Administración.

Ayer sesionó la Comisión Temporal de Presupuesto 2025, en la que se expusieron los detalles para la funcionalidad del INE en 2025, cuya solicitud de presupuesto será de 27 mil 270 millones de pesos; como se dijo, una base de 13 mil 255 millones para la elección de jueces; además, 7 mil 354 millones para partidos (dinero que se entrega a éstos directamente), y una bolsa de 4 mil 620 millones para consultas populares, entre muchos más rubros de lo que se conoce como Cartera Institucional de Proyectos.

Es decir, si para el mes entrante no hay solicitudes para consultas, el dinero se deberá excluir del presupuesto que apruebe la Cámara de Diputados. Situación similar ocurriría con la elección de juzgadores, pues al colocar el monto como “presupuesto precautorio”, éste podría ser disminuido o incrementado.

Según un documento de trabajo del INE, todo el entramado de la función electoral, incluido lo de

la reforma judicial, representaría para el país un gasto de 40 mil 476 millones de pesos para el año próximo.

Las partidas más grandes, como ya se indicó, son los 13 mil 255 millones sólo como base operativa del INE, así como las de partidos políticos, consultas populares y la elección del Poder Judicial.

Pese a que los datos anteriores circularon a nivel de grupos de trabajo, el presidente de la Comisión Temporal de Presupuesto 2025, Uuc-kib Espadas, se negó a abordar el tema en la sesión de ayer, bajo el argumento de que por sentencia del Tribunal Electoral no podían estar los partidos.

“Seguiremos con la ruta de aprobación establecida de conformidad con los alcances de los distintos procesos jurisdiccionales”, indicó. Esto, pese a que la consejera Norma de la Cruz insistió en saber más del tema, incluso con la aclaración de que por ahora son números provisionales.

El encargado del Órgano Interno de Control (OIC), Luis Oswaldo Peralta, y el representante de Morena, Jaime Castañeda, se sumaron al planteamiento, al insistir que ya se hizo un primer desglose en los grupos de trabajo y que convenía la transparencia.

El consejero Espadas interrumpió al morenista para subrayar que la participación de los partidos “está vedada del proceso de elección judicial”.

Al final de la sesión, la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, felicitó a quienes elaboraron el perfil presupuestal del INE para 2025, y subrayó que se avanzó en el “soporte documental” de todos los conceptos incluidos en este proyecto.